



N^o 186

Le 10 août 1989

LETTRE DE JOE CLARK À PIK BOTHA

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a adressé la lettre suivante à M. Pik Botha, ministre des Affaires étrangères de l'Afrique du Sud, le 10 août 1989, en sa qualité de président du Comité des ministres des Affaires étrangères du Commonwealth sur l'Afrique australe.

Canberra, Australie
le 10 août 1989

Monsieur le ministre,

Je vous remercie de votre lettre du 7 août et du constant intérêt que vous portez aux travaux du Comité des ministres des Affaires étrangères du Commonwealth, qui vient de se réunir à Canberra.

Vous faites valoir dans votre lettre que l'Afrique du Sud a joué un rôle positif dans le sous-continent, et vous en donnez pour preuve le processus de transition vers l'indépendance de la Namibie. A sa réunion de Harare, le Comité a salué sans réserve la conclusion des accords qui allaient finalement permettre la mise en oeuvre de la Résolution 435 du Conseil de sécurité, et il a pris note à Canberra des progrès réalisés à ce jour sur ce point. Nous craignons fortement cependant que certaines actions de l'Afrique du Sud en Namibie ne mettent en péril la tenue d'élections libres et justes.

Plus précisément, nous sommes d'avis que votre gouvernement doit s'attaquer sans tarder aux questions suivantes:

- Les actes d'intimidation auxquels se livrent d'anciens membres du Koevoet maintenant intégrés à la SWAPOL demeurent un obstacle sérieux à un processus électoral libre et juste. Des mesures doivent être prises pour empêcher l'intimidation des électeurs.

.../2

Secretary of State
for
External Affairs

Secrétaire d'État
aux
Affaires extérieures